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FEUILLE PAROISSIALE  

DE SAINT JEAN XXIII  

Dimanche 28 janvier 2024 

Il commande même aux esprits impurs  

Dimanche dernier, nous lisions le récit du début du ministère de Jésus : après que Jean-

Baptiste ait été arrêté, Jésus annonce la proximité du Royaume de Dieu, appelle à la con-

version et associe immédiatement des disciples pour réaliser avec lui cette mission. 

Là, nous voyons que le premier acte que pose Jésus dans l’Évangile de Marc, c’est d’ex-

pulser des démons. Marc donne une grande place dans son Évangile au combat de Jésus 

contre les démons.  

Qui sont ces démons ?  

Quand nous souffrons, nous sommes tentés de voir des démons partout, de penser que 

nous sommes des marionnettes animées par des forces extérieures, n’ayant pas de res-

ponsabilité par rapport à ces forces. 

Nous sommes tentés de chercher une protection dans l’eau bénie, le sel, telle ou telle 

prière magique ou telle personne ayant des pou-

voirs magiques. 

Un certain nombre de ces situations perçues 

comme possession par des démons sont en fait des 

symptômes de maladies. Du temps de Jésus, l’épi-

lepsie était perçue comme une possession par le 

démon. La dépression peut aussi nous atteindre et 

nous laisser penser que nous sommes possédés.  

Dans de nombreuses autres situations, nous ne 

sommes pas devant des démons extérieurs, mais 

devant un appel à ne pas nous laisser détruire par 

la haine, la jalousie, l’absence de dialogue, la peur, 

etc.  

Si vous pensez être victimes de démons, n’hésitez 

jamais à me demander de prier avec vous ou de 

bénir votre maison. J’accueille évidemment la souf-

france de ceux qui viennent me demander une aide 

quand ils se sentent possédés ainsi, mais je vou-

drais aussi vous alerter : nous ne sommes pas des 

marionnettes agitées malgré elles par des forces 

sur lesquelles nous n’aurions aucune prise.  

Prière œcuménique à Saint Saturnin  

jeudi 18 janvier 2024 

Prédication du Pasteur Rafi Rakotovao 
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Si vous m’appelez, 

je viendrai volon-

tiers vous écouter, 

discerner avec 

vous, prier avec 

vous. Je vous invi-

terai à ne pas vous 

laisser impression-

ner par ceux qui 

voient des esprits 

partout et à discer-

ner comment traver-

ser ce moment difficile. 

Que l’on parle de démon ou non, il y a bien un combat en nous. Moïse disait au peuple 

de Dieu : « J'ai mis devant toi la vie et la mort, la bénédiction et la malédiction. Choisis la 

vie, afin que tu vives, toi et ta postérité… » 

Paul nous parle aussi de ce combat en lui-même : « Car je ne fais pas le bien que je 

veux, et je fais le mal que je ne veux pas. Et si je fais ce que je ne veux pas, ce n'est plus 

moi qui le fais, c'est le péché qui habite en moi.… » 

Au début de l’Évangile de Marc, Jésus se présente comme Celui dont la Parole est plus 

forte que le mal, qui a autorité sur le mal, qui le démasque au point que les démons, le 

mal, se sent immédiatement menacé en sa présence. 

Le sens du mot démon, diabolos () en grec , c’est ce qui divise, qui sépare, qui 

inspire la haine ou l’envie.  

L’appel que je reçois aujourd'hui, en lisant cet Évangile, c’est de savoir repérer et nom-

mer ce qui peut me couper de moi-même, des autres, ce qui peut me couper de Dieu, ce 

qui peut m’amener à être une personne de division, qui fait naître la division autour d’elle. 

Laisser Jésus chasser nos démons, c’est, avec la force et la lumière reçues en lisant et 

priant la Parole de Dieu, oser nommer ce qui vient des ténèbres et dire à la suite de Jé-

sus face à Pierre qui l’incite à éviter la croix : « Arrière Satan, tes pensées ne sont pas 

celles de Dieu mais celles des hommes. » 

Quand nous regardons le débat politique en France et ailleurs, il est difficile de ne pas 

voir cet esprit du mal qui divise. Je suis impressionné par la manière de tout suspecter, 

tout critiquer, de colporter des critiques non vérifiées, des paroles qui sèment la division. 

Je suis impressionné par la force de toutes les thèses complotistes aujourd'hui, la rapidité 

à désigner des coupables de ce qui ne va pas, à stigmatiser tel ou tel groupe. 

Ce sont les commérages contre lesquels le Pape François nous alerte sans cesse. Ils 

touchent la vie politique, sociale, associative, familiale.  

Les divisions surgissent encore plus fort dans les moments de souffrance, comme celle 

de notre période marquée par les guerres, les conséquences du dérèglement climatique, 
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Pèlerinage paroissial        Samedi 9 mars 

À Saint Benoît sur Loire 

Retenez la date ! 

Photo Gilbertus — Travail personnel, CC BY-SA 3.0 

APPEL à Partager l’Évangile de la messe chrismale  

du mardi 26 mars 19h au palais des sports de Créteil (Réservez la date) 

Pour préparer la messe chrismale animée par les quartiers populaires, nous invitons des 

équipes à partager l’Évangile de la messe chrismale (Luc 4,16-21) en partageant paroles 

de vie et lumière pour la vie dans nos quartiers, en envoyant un compte-rendu à Sylviane 

Guenard (sylviane.guenard@eveche-creteil.cef.fr) 

l’inquiétude pour le lendemain. J’aime à laisser résonner l’appel de Jésus à se méfier du 

démon, de celui qui sépare, à laisser Jésus dire en nous et par nous : « Sors de cet 

homme… »  

Quand nous voulons savoir quel esprit parle en nous, il est bon de nous rappeler les 

fruits de l’Esprit Saint : c'est la charité, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bénignité, 

la longanimité, la mansuétude, la foi, la modestie, la continence et la chasteté… Ils s’op-

posent aux fruits de la chair, du mal: ...idolâtrie, magie, haines, discorde, jalousie, empor-

tements, rivalités, dissensions, factions, envies… (Lettre aux Galates 5, 19-25) 

Oui, Seigneur, libère-moi, libère-nous de tout ce qui divise, détruit, conduit à la mort. Sei-

gneur, mets en nous ton Esprit Saint, esprit de sagesse et d'intelligence, esprit de conseil 

et de force, esprit de connaissance et de crainte du Seigneur... Que ta Parole ait autorité 

dans nos vies, qu’elle nous rende auteurs, créateurs avec toi d’un monde d’amour, d’un 

monde où nous sommes appelés à être « Tous frères » 

Bruno Cadart  

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN À LOURDES DU 7 AU 12 AVRIL 2024 

Proposé à tous : personnes valides, enfants et adultes, famille, hospitaliers,  

malades ou handicapés 

Découverte de Lourdes "Sur les pas de Bernadette", visite à Bartrès, célébrations, pro-

cession Mariale et Eucharistique, ateliers et temps de catéchèse, du temps personnel 

Inscription : https://pelerinagediocesainalourdes2024-lourdes.venio.fr/fr 

Merci de la part des sœurs de la Sainte Famille de Bordeaux 

Cette fois-ci, les sœurs sont parties…  

Elles remercient chacun et chacune pour l’amitié concrète  

qui leur a été manifestée au moment de leur départ. 

http://xmgh0.mjt.lu/lnk/AWoAADKtHUUAAAAAAAAAALFgQoIAAAAAB_cAAAAAAA8S4ABli9q0ITfySREEQ1uiN60T9uhXLgAFeEQ/18/mLLV5nhlfgOHYJS2D3_AOw/aHR0cHM6Ly9jYXRob2xpcXVlcy12YWwtZGUtbWFybmUuY2VmLmZyP21haWxwb2V0X3JvdXRlciZlbmRwb2ludD10cmFjayZhY3Rpb249Y2xpY2smZGF0YT1XeUl5T1RFN


4 

Paroisse Saint Jean 23 
9, Rue Rabelais – 94430 Chennevières-sur-Marne  Tel.: 01 45 76 55 20.  

email: eglisesaintjean23@gmail.com ; www.cathochampigny.fr ; www.bruno-cadart.com 

Accueil :  Mercredi 17h-18h et samedi 10h-12h 

Père Bruno Cadart : 07 83 59 91 67      eglisesaintjean23@gmail.com 

Messes  :  dimanche à   9h et 10h30   Mercredi et jeudi à  18h  

Mardi et vendredi à 18h à ndsc de Coeuilly 28, rue Colombe Hardelet à Champigny  

  L’église est ouverte de 8h à 20h 

Dimanche 11 février, journée mondiale de la santé... 

Recevoir le sacrement des malades  

Recevoir le sacrement des malades, c’est dire : 

- Jésus, j’ai besoin de ta force, de ton Esprit Saint pour vivre la maladie, pour ac-

cueillir chaque jour comme il viendra, en communion avec toi, avec mes frères. J ’ai be-

soin de ton Esprit Saint pour être disciple au cœur même de la maladie. 

- Jésus, j’ai besoin de ta force pour témoigner de ton amour, être missionnaire, 

apôtre, auprès de ceux qui m’entourent (soignants, famille, proches) dans ma manière 

de vivre avec la maladie. 

Qui est appelé à recevoir le sacrement des malades :  

- Toute personne ayant une maladie importante, qui affecte sa vie. Le sacrement 

n’est pas un « porte-bonheur » pour un petit rhume, des petits maux de tête, etc. Il est 

donc réservé à des personnes ayant par exemple: un cancer, une maladie chronique 

invalidante (diabète, etc), une dépression, une dépendance à l’alcool ou autre et le désir 

de s’en libérer, une maladie aiguë sérieuse, avant une opération importante,... 

- Il peut être reçu par une personne qui porte fortement le poids de la maladie d’un 

proche (parents d’un enfant handicapé, personne très impliquée dans le soutien à un 

proche dépendant, atteint de la maladie d’Alzheimer par exemple)  

Que faire pour recevoir le sacrement des malades ? 

- si c’est possible, venir participer à la rencontre du samedi 3 février à 10h à Jean 

XXIII  

- Venir à l’une des messes dimanche 11 février (9h ou 10h30) 

- Merci de signaler ceux qui ne peuvent se déplacer et souhaiteraient recevoir la vi-

site d’un prêtre..  

Merci de faire connaître autour de vous cet appel à recevoir le sacrement  

des malades   

Bénédiction de tous les soignants aux messes de 9h et 10h30 le 11/2 


